

## 教員インタビュー（中学校）

**島に赴任しようと思ったきっかけを教えてください。**

前任校で通級や担任を経験した際に、様々な人格や個性のある生徒と関わり、多様なニーズに対応した指導ができるようになりたいと思うようになりました。そこで、島しょという自分の知らない地で生活している子どもたちがどのようなことに興味をもち、成長していくのかを知りたく、島への赴任を希望しました。

**児童（生徒）の人数が少ないことについて、どう感じていますか？**

教科の特性で、習熟度別・少人数指導を行っているため、より丁寧に個に応じた授業をすることができます。また、生徒の「わからない」を一つ一つ噛み砕き、「わかった！」という声を直接聞くことができるのは、教員としてとても嬉しいことだと実感しています。

**島の学校と内地の学校で違いがあると感じることは何ですか？**

学校以外での学習サポートがないため、放課後や定期考査前に学習サポートを行っています。さらに、副教材等は村から支援していただけるため、家庭学習用のワークを購入しています。また、地域の方々の支援がとても手厚く、部活動に協力的な方々が多い印象をもちました。

**仕事や日常生活において、赴任前のイメージと違ったことを教えてください。**

仕事では、生徒の情報共有をより丁寧に行ったり、相互授業見学をし教員同士で切磋琢磨したり、しています。日常生活では、車での生活が必須と聞いていましたが、車がなくても生活に不便さは感じません。ただ、免許は持っていたほうが良いと思います。またプライベートに関して、それぞれの時間を大切に、生活することができます。

**島だからできたことがあれば教えてください。（授業、行事、地域の関わり等）**

総合の授業では、島の魅力について調べ、発表し、還元するという3年間を見通しての計画をしています。また行事では、運動会が3回（四島体育大会、運動会、村民運動会）あり、他の島との交流もあります。

**日常生活での買い物はどうしていますか。**

近くにスーパーや100円ショップがあるため、不自由なく生活することができます。また、ネットショッピングでも送料無料で2、3日で届くものもあるので、使い分けています。引っ越しの際に必要な家具や電化製品等は島では買えないので、あらかじめ購入しておくか、部屋を見て部屋に合わせて購入しても良いと思います。

**休日は、何をして過ごしていますか？**

近くに海があるため、マリンスポーツをしたり、海辺を散歩したりしています。また、島の運動施設を利用してバスケットボールやバドミントン、フラダンス等、様々なスポーツが行われているため、自分の隙間時間を活用し、興味のあるものに参加をし活動しています。

**島の学校に来て、最も印象に残っていることを教えてください。**

神津島に住んでいる子どもたちは、みんな神津島が大好きで、その魅力を一番に実感しているということです。学校から海辺に沈む夕日を見て、「神津島の夕日が一番！こんなきれいな海と夕日が見られる場所はない！」と胸を張って言っている姿を見て、この島に来て、子どもたちに出会えて良かったなと実感しました。実際、学校から見える夕日はとてもきれいで、心が癒されます。

**島での生活や仕事の一番の魅力を教えてください。**

どんなに仕事が忙しく、大変でも神津島の自然（海や山、星空等）を見るだけで心が癒されます。また、自然あふれる神津島で育つ生徒のまっすぐな心が自分自身の指導を見直すきっかけにもなります。さらに、子どもたちは小学校からクラスが同じなため、生徒同士がお互いのことを理解し合い、助け合っている姿も魅力の一つです。

**島への赴任を検討している方に一言お願いします。**

私は、これから教員人生65歳まで続けるとしたときに、後悔のないように生きたいと思い、島への赴任を決断しました。島での良さは島に来た人にしか分かりません。様々な葛藤がある中で、島に少しでも興味をもっている人がいましたら、ぜひ一度、経験してほしいと思います。